

# LA LUCHA DE CLASES

ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE AGRUPACIONES SOCIALISTAS DE VIZCAYA  
Y DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA



AÑO XIII

Precios de suscripción.—España, 1 peseta trimestre; Ultramar, 1,25 id.; Portugal, 1,50 id.; otros países, 1,75 id.—Pago adelantado, en libranzas del Giro mutuo ó sellos de franqueo.

5 ejemplares, 75 céntimos

APARECE LOS SABADOS

Bilbao, 7 de Julio de 1906

Puntos de suscripción.—En Bilbao en esta Administración y en provincias en las Agrupaciones Socialistas.—La correspondencia de Administración á Claudio Cerezo, Tres Pílares, 89, y la de Redacción al Director de LA LUCHA DE CLASES.

Número suelto, 5 céntimos

NÚM. 607

## ¡Alerta, obreros!

En uno de los pasados números publicamos un escrito mentando el articulado por que se rige el Centro Industrial, y prometíamos ocuparnos de otros particulares relacionados con ese Centro.

Hoy reanudamos la labor interrumpida, á la vista de algunos documentos publicados por el mismo.

En la Memoria de 1906, después de ocuparse del apoyo que los industriales deben prestar al Centro para la mejor defensa de los intereses patronales, trata del acuartelamiento de la Guardia civil, haciendo constar la cantidad entregada para facilitar su permanencia en Bilbao.

En un párrafo combate el que el Ayuntamiento se decidiera á ejecutar por administración el depósito de aguas de Larrasquitu; y es natural, puesto que de esta manera privaba á los *pobrecitos* contratistas de ganarse la vida explotando á los demás.

¡Pues no hay nada de diferencia de hacerlo el pueblo á que lo hiciera, según de público se dice, la muy conocida persona del señor *Fatrás!*

A seguida se ocupa de la huelga de inquilinos de Baracaldo, felicitando á las autoridades y al Gobierno por las gestiones realizadas para que fracasasen todos los trabajos que habían hecho los enemigos del orden.

Luego, en otro párrafo, dice: «A fin de ayudar al pago de las obras que se han ejecutado en Bolneta para la creación de un nuevo Patronato, se ha solicitado de los socios que contribuyan con alguna cantidad para tan *benéfico fin.*»

Todos los correligionarios conocen, por las correspondencias de nuestros amigos de Begoña, la actividad y persecución desplegada por los *amarillos* de este Patronato para restar fuerzas á las organizaciones societaria y socialista en aquel pueblo.

En el anterior artículo citaba algunos nombres de los republicanos que forman en el *Círculo Industrial*, y podéis figuraros por ello el juego que los republicanos hacen al elemento neo con el fin de explotar mejor á la clase obrera, manteniéndola en perpetua ignorancia.

¡Y que aún nos hablen de república y traten de seguir embaucando á incautos obreros!

Para el *Centro Industrial* no pasa inadvertida la labor del Ayuntamiento de Bilbao. En todas sus Memorias se ocupa de cuanto afecta á la clase patronal. En alguna de ellas, en la que aparece el *gran Fatrás* firmándola como secretario, se hace constar, con fruición, el haber sido resuelto á su favor el que no se recargara la cuota á propietarios, comerciantes é industriales y el haber logrado que la *Junta Municipal* no se componga de vecinos sin distinción de clase, sino exclusivamente de industriales y contribuyentes.

Esto solo demuestra el republicanismo y el antisocialismo del *amigo* de los Chávarris.

\*\*

Hará próximamente un mes que publicó *La Gaceta del Norte*, en su sección de noticias locales, una que, poco más ó menos, decía así:

«Aumenta considerablemente su número el Patronato de Obreros de Iturribide, y son numerosos los pedidos que de obreros hacen al mismo los protectores de él y los asociados del *Círculo Industrial.*»

Los obreros societarios y socialistas saben que para hallar hoy trabajo en Bilbao no hay más que acudir al Patronato, por cuya causa muchos de nuestros compañeros, muchísimos, carecen de él; y también saben que en el mismo han ingresado algunos de los que, además de llamarse republicanos, pertenecen á las Asociaciones obreras republicanas.

Vaya, que aquello es un lío republicano-patronateril.

\*\*

En el *Círculo Industrial*, unidos los patronos republicanos á los reaccionarios, con el fin de explotar mejor á los obreros, contribuyen á fundar patronatos de *amarillos*. Luego estos mismos patronos piden obreros para sus industrias á las incubadoras de *amarillos*.

¿Seguirán aún creyendo, los pocos obreros republicanos de buena fe, que las Asociaciones obreras del gorro frigio, lo mismo que las de los patronatos, sirven para mejorar su condición? ¿No llegarán con estos datos al convencimiento de que los burgueses, sea cual fuere el color político de los mismos, lo que pretenden es dividir á la masa que tiranizan y explotan para mejor hacerlo á sus anchas?

¡Vuelvan, vuelvan los pocos explotados que se fueron del *Centro Obrero* de Tres Pílares! En las organizaciones de este Centro se respeta el ideal político y religioso de sus socios.

Y si en alguna ocasión sus intereses de obrero, de clase, les aconsejan el ir de acuerdo con los ideales del Partido Socialista, háganlo, pero sin reparo alguno, pues es natural ir del brazo con quien pelea por el mejoramiento y emancipación de la clase á que pertenecen, y no estar convertidos en mansos borregos de abigarrada grey de católicos, hipócritas y convencionalistas, ó formando parte de huestes mal llamadas radicales, que sólo tienen por bandera la bullanga y como solución al problema social la huera palabrería de que siempre hizo uso el republicanismo español.

EFECE.

## RASGUÑOS SEMANALES

No deponen sus agresivos rencores los capuletos y montescos que en Valencia siguen ciegamente á Blasco Ibáñez y á Rodrigo Soriano. Cuando no son los blasquistas los que arman la gresca, son los sorianistas los que provocan á sus rivales.

Es deliciosa la armonía que reina entre los republicanos de la ciudad de las flores, armonía precursora del próximo triunfo de su ideal.

La última bronca—la última de que tenemos noticia—la promovieron días atrás al regresar á Valencia el director de *El Pueblo*, señor Azzati, quien había ido á Madrid á arreglar su honor en el campo del idem con el conocido periodista Manuel Bueno.

A la estación fueron á recibir á dicho señor Azzati un grupo de blasquistas con banderas, para pasearle triunfalmente por las calles de Valencia. Y como esto no fuera del agrado de los sorianistas, éstos mostraron su disgusto con un chaparrón de denuestos, comenzando en seguida una pelea á palos y bofetadas que puso en dispersión á ambos bandos. Así terminó la fiestecita que se había organizado en honor del señor Azzati.

Con estos ejemplos de solidaridad republicana, ¿quién se atreverá á dudar de que la monarquía tiene ya sus días contados?

Leemos:

«Nada menos que un director general, un subsecretario, un juez, varios abogados y un título de Castilla, solicitan la secretaría del Juzgado municipal del distrito del Centro, vacante por defunción del que la desempeñaba.

Se cree que ninguno de ellos se la llevará, pues la pretende el hijo de un exministro.»

Tengan ustedes presente que la placita esa produce al año de 7.000 á 8.000 duros, y se explicarán lógicamente por qué tiene tantos golosos.

Lo que nos encanta es esa frescura con que la Prensa rotativa da la noticia y expone la creencia de que la breva no la comerán ni el director general, ni el subsecretario, ni el juez, ni el título de Castilla, ni los abogados que se abalanzan á ella, sino el hijo del exministro, nada más que por eso, porque es hijo de un exministro, y liberal, por añadidura.

Así, al desnudo. Es el mejor modo de demostrar que en España vamos adelantando en todos los órdenes de la vida.

Que vamos adelantando de una manera *bárbara* nos lo han demostrado unos mozos que en una aldea de Valencia querían solazarse corriendo unas vacas y unos guardias civiles que se opusieron á tan culta diversión.

Los mozos, recibieron á pedradas á los guardias, y éstos contestaron á tiro limpio, con tan fina puntería que dejaron tumbados en el suelo á algunos de aquéllos.

Respecto á los mozos, no podemos menos de admirar su valor y su civismo. Eso de impedirles que se entreguen á expansiones que repudiarían hasta los salvajes, ya merece la pena de indignarse. Y no como otros, que sólo se indignan cuando son atropellados en el ejercicio de sus derechos de hombres libres y amantes de la civilización.

Respecto á los guardias civiles, nada. Un lauro más que añadieron á los ya conquistados por algunos dignos miembros de ese benemérito instituto.

Más pruebas de que vamos progresando de una manera *bárbara*.

Al salir de una corrida de toros, en Avila, cuestionaron militares y paisanos, repartiéndose estacazos, puñaladas y machetazos á granel, de los que resultaron varios heridos de ambos bandos.

El motivo de la disputa fué si el último bi-

cho de la tarde había sido muerto de un galletazo ó de una estocada en toda regla.

Más ó menos sangrientas, broncas de este género se originan en todas las corridas de toros, y cada vez en mayor número.

La cual prueba que, en efecto, eso del progreso es una verdad que nadie debe poner en duda.

No nos explicamos por qué Dios permite que en este pícaro mundo ocurran hechos como este:

«El cura del pueblo de Mogón, después de correr una juerga con varios amigos se separó de ellos, marchándose al atardecer á casa de una mujer que tiene una hija muy hermosa de diez y siete años.

Un hijo y un hermano de dicha mujer hicieron que el cura se marchara.

A media noche el sacerdote volvió á subir á casa de la muchacha, amenazándola con un cuchillo.

En aquel momento llegó el hermano de la muchacha, matando al cura de un tiro.

Después se presentó á las autoridades confesándose autor del crimen.»

Pues sí, no nos explicamos por qué permite Dios que se produzcan hechos como ese.

Y que debe ser obra suya es indudable, si nos atenemos á los que atribuyen á su voluntad hasta el movimiento de las hojas de los árboles.

¡Buenos representantes tienes en la tierra, Dios bendito!

Pero lo que más nos admira es que haya tanto bobalicón que se deje engañar por esos señores *representantes*.

¡Otra crisis!

Al fin venció el gran Maura, que es el que corta el bacalao en la política española.

Verdad es que á su propósito ayudaron eficazmente los prohombres del liberalismo, que no podían resignarse á que Moret los anulara á todos y se convirtiera en jefe único de las partidas *democráticas*.

Ahora nos hará felices esa eminencia que se llama López Domínguez.

Lo sensible es que la felicidad nos durará muy poco, pues nadie pone en duda que el ilustre general gobernará hasta que Maura, el incommensurable Maura, haya descansado lo suficiente en sus mallorquinas posesiones.

Y mientras tanto, vamos tirando de la norria nacional, apreciables ciudadanos, que es lo que nos merecemos por aguantar tantas farsas.

## EL ARBOLADO

Acertadísimo estuvo nuestro Municipio al acordar ponerse de parte del de Begoña para impedir la venta de montes comunales y al convocar á los demás Ayuntamientos de la provincia á la reunión que se celebró el 28 de junio con el objeto de elevar al Gobierno una instancia en la que se pide se suspenda las ventas de bienes de propios en Vizcaya y se modifiquen las leyes desamortizadoras en el sentido de que se conceda á los Ayuntamientos facultades de poseer montes sin restricción alguna.

Aunque la generalidad de la gente no ha dado gran importancia á este acuerdo, sin em-

bargo es uno de los más verdaderamente políticos que ha llevado a cabo.

Constituyen los montes comunales la principal riqueza de los Ayuntamientos rurales. Riqueza verdadera porque es común, porque es patrimonio de todo el pueblo, porque de su leña hacen provisión todos los vecinos y en sus pastos se alimentan los ganados de todos.

El gran problema del arbolado de los montes, que entraña una verdadera revolución en la agricultura, no se resolverá en España, ni en la mayor parte del mundo, por estar excesivamente desarrollada la propiedad privada del suelo.

Es el arbolado un negocio que no da lucro inmediato, un negocio para los nietos, y en esta sociedad el fin principal es realizar ganancias prontas; es una verdadera excepción aquél que acometa empresas de esa naturaleza.

El arbolado, si bien es verdad que sus beneficios vienen tarde, en cambio son de un carácter de beneficio general, y por ese motivo no acometerán su plantación con fe más que aquellas Corporaciones en las que la cultura y las ideas altruistas se vayan abriendo paso.

Pero estas Corporaciones no podrán hacer nada mientras no dispongan de terrenos comunales, es decir, mientras no hagan lo que pretenden los Ayuntamientos de nuestra provincia.

Y aquí viene lo importante para nosotros. Pasa con el arbolado lo que con todas las grandes cuestiones cuya resolución supone un mejoramiento para la Humanidad, y que son, con la higiene y la desaparición de la tuberculosis y el mejoramiento de la vivienda, y en una palabra, con la desaparición de la miseria, la preocupación de todos los hombres justos y sabios.

Pero no se podrá resolver todo esto si no es difuminando la rígida silueta de la propiedad, para ir restableciendo de nuevo la gran propiedad común, la gran confraternidad de todos los hombres en su gran solar, donde tantas lágrimas y tanta sangre han abonado siglos y siglos, haciendo brotar de su suelo los maravillosos inventos que nos han de dar la posesión completa de éste.

JUSTO.

## CONTRASTE

Hermoso día del mes de agosto. Un sol tropical inunda con sus ardorosos rayos la inmensa campiña, triste y solitaria. A pie firme, y desafiando al terrible calor, tengo a mi vista a un hombre y una mujer de edad madura, y que trabajan sin descanso para ir mermando la hermosa mies que dorada y arrogante se inclina al contacto de alguna que otra tardía ráfaga de viento ardiente que azota el rostro.

De vez en cuando abandonan por unos instantes su tarea para llevarse la mano a la cara y retirarla empapada de sudor; mas la jornada es grande y no hay tiempo que perder, y les sigo contemplando en esta forma un buen rato, abismado en profundas meditaciones.

Maquinalmente dirijo la vista al lado opuesto y veo a la sombra de un corpulento castaño, y durmiendo plácidamente, un hombre de unos 35 a 40 años, de algo mejor aspecto. Despierta en aquel instante y bostezando dirige una mirada escudriñadora hacia donde están trabajando los obreros. En este preciso momento amamanta la mujer a un pequeñuelo, mientras el padre lo acaricia; a la vista de aquel cuadro, el capataz, sin duda, les grita, y al oírlo deja la mujer precipitadamente al niño en el suelo y coge la hoz al propio tiempo que su padre, prosiguiendo su ardua tarea. El niño rompe a llorar al sentirse privado de su teta... y su padre dirige una mirada de ira al capataz, que se dispone a reanudar su dulce siesta...

DORADO ZUEPEL.

## ¡Qué ridiculez!

Hace días se vió ante la Audiencia provincial de Bilbao una querrela incoada por *El Liberal* contra don Santiago Meave. ¿Origen de la querrela? Un terrible crimen cometido por este señor, quien en el periódico *La Gaceta del Norte* calificó al primero de *anticatólico, antivasco y advenedizo*. Este fué el horroroso crimen cometido por el señor Meave,

para el cual solicitaba el acusador la pena de *tres años, seis meses y veintidós días de destierro, multa de mil pesetas y pago de costas*.

¿No es ridículo que un periódico que se titula republicano haga funcionar los Tribunales de justicia por un motivo tan fútil, tan baladí? A este paso va a ser imposible escribir en España, no ya a los hombres de ideas avanzadas, sino ni siquiera a los retrógrados, como lo es el perseguido por *El Liberal*.

¡Buena, pero buena está la libertad de imprenta, caballeros, cuando por el solo hecho de denominar a un periódico—y a un periódico republicano, por ende—*anticatólico, antivasco y advenedizo* se quiere emplumar al que ha escrito esas palabras la friolera de *tres años, seis meses y veintidós días de destierro*, amén de mil pesetas y otros excesos!...

El mejor día vemos a *Jodra* que muy ufano se dirige a la justicia en petición de algunas penas de muerte para los que han traído y llevado su nombre por los papeles.

*El Liberal* ha sufrido un batacazo. El Tribunal dictó fallo absolutorio.

Nos alegramos. Y no se nos arguya que salimos a la defensa de un neo, pues para nosotros todos son iguales en el ejercicio de los derechos. Nosotros no defendemos a ese neo, ya que aquí no había nada que defender. Lo que hacemos es condenar esa manía persecutoria que tanto se va extendiendo y reirnos de ridicleces como esa en que ha caído *El Liberal* al pretender un fuerte castigo para un ciudadano que le llamó *advenedizo* (¡qué injuria tan grave!) y que le negó su fe de católico y de vasco.

## Croniquilla local

Esta semana nos hemos agitado los vascos de una manera desusada, a consecuencia del triunfo obtenido por nuestros padres de provincia en Madrid, al discutir la pertinencia ó impertinencia de que nos manden médicos que nosotros solamente debemos elegir.

Aún nos estamos relamiendo de gusto. ¡Qué cuadro más pintoresco el que ofrecía la estación del Norte el lunes! Esperando el feliz momento de que se apeasen del tren los *heroicos defensores* de nuestra *perseguida* autonomía, nos encontrábamos allí los obreros confundidos con lo más *granadito* de Bilbao: curas, mineros, jesuitas de levita... hasta nuestros representantes en Cortes los *eminentes tribunos* Sres. Echevarría y Zubiria.

No merecían menos Urquijo, Ampuero y Urizar. Los esfuerzos que en la corte han hecho para demostrar que la Instrucción de Sanidad y el Reglamento de médicos titulares no podían haber aquí, puesto que venían a mermar nuestros derechos forales, era necesario que jamás los olvidásemos, como era necesario también que ostensiblemente manifestáramos nuestra gratitud a quienes supieron sacarlos a flote.

Y es doblemente meritoria la labor de los referidos señores, ya que la solución favorable del asunto la han conseguido en virtud de las *poterosas razones* expuestas en pro de sus pretensiones, combatiendo con *mucha elocuencia* los argumentos del Sr. Canalejas, defensor de los médicos titulares y de la Instrucción de Sanidad. No han mediado, como la generalidad cree, influencias de peso; no ha sido, como muchos suponen, una limosna de Moret, otorgada de acuerdo con el presidente del Congreso.

Pero volvamos a lo que importa. Cuando del tren se apearon los tres diputados provinciales, comenzamos a dar vivas y arrojar al aire boinas, gorras japonesas y sombreros de varias clases, cundiendo entre nosotros la idea de acompañar a Urquijo en manifestación *monstruo* hasta su casa, proyecto que llevamos a la práctica sin titubear, llenos de entusiasmo, llenos de admiración hacia el yerno de Martínez Rivas.

Ya en su domicilio D. Adolfo, le obligamos a que saliera al balcón para ver si el sol de la absorbente Castilla había herido su físico y para que nos dijera algo, pronunciándonos entonces un discurso que lo debía tener bien embotellado, puesto que la Prensa

publicólo íntegro, y es de presumir que no estuviesen allí los taquígrafos preparados para tomarlo.

Terminado el discurso le hicimos una ovación y nos marchamos a nuestros respectivos domicilios, sin darnos cuenta de que con estas cosas hemos colocado en situación muy difícil el cocido del Sr. Echanove, nuestro ausente gobernador civil.

\*\*

Es lamentable, muy lamentable, que se tomen unas cuestiones con mucho entusiasmo y se abandonen otras de la misma índole que revisten quizá mayor interés.

Los socialistas hemos proclamado siempre la necesidad de que a los Ayuntamientos se les otorgue la más amplia autonomía, por entender que son éstas las Corporaciones más genuinamente populares y haberse demostrado que les es perjudicial toda intrusión. Debe ser potestativo de los Municipios el nombramiento de todos sus empleados, lo mismo médicos que maestros de escuela, porque obrando de otro modo no ya sólo se gravan los intereses del pueblo, sino que también pierde mucho el servicio.

Aún recordamos el grave incidente a que dió lugar una maestra de escuela que estuvo meses y meses cobrando su haber en el Ayuntamiento sin prestarle ningún servicio, puesto que, con la disculpa de que ampliaba sus estudios, permanecía en Madrid, donde tenía establecido un centro de enseñanza, mientras en Bilbao pagaba a su sustituta un sueldo denigrante.

Aún recordamos el papel desairado que ha hecho la minoría socialista de nuestro Municipio cuando ha pretendido cortar abusos de los profesores de primera enseñanza.

Queremos autonomía, sí, pero no solamente para la Diputación, sino también para los Ayuntamientos, lo mismo en el nombramiento de empleados que en el señalamiento de lo que ha de ser objeto de tributo, sin cortapisas de ninguna clase, sin obstáculos de ningún género.

Esos que ovacionaban a Urquijo y compañía deben también perseguir esta misma idea por todos los medios, demostrando a la Corporación provincial que aquello que para ella reclama por estimarlo bueno débese otorgar a los Municipios, que son muy mayores de edad y saben lo que se hacen. Entusiasmarse con lo obtenido ahora y dejar luego a la Diputación que haga mangas y capirotos de la libertad de los Municipios es grande inconsecuencia.

Más lógica y menos barullo.

Es intolerable la desconsideración que para con el pueblo y con el señor Buisán vienen teniendo las Comisiones de Hacienda y de Gobierno interior de nuestro Ayuntamiento. Todos los señores concejales se deben a nosotros, a los vecinos de Bilbao, y por tanto se hallan obligados a guardarnos todo género de consideraciones.

Bien es verdad que la culpa de lo que ocurre la tenemos nosotros, que cuando llegan las elecciones debiéramos fijarnos a quienes debemos elevar a los altos escaños municipales, sin dejarnos engañar por liberales, carlistas, nacionalistas, republicanos ó socialistas. Es necesario que comience el saneamiento de la Casa de la Villa, es preciso que enviemos allí hombres que conozcan los respetos a que somos acreedores; se impone que en la próxima lucha salgan triunfantes de las urnas personas dignas, honradas, fieles cumplidoras de sus deberes.

Ignoran, por lo visto, los actuales concejales que podemos hacerles pagar cara su desconsideración; pero no pasará mucho tiempo sin que les hagamos comprender el error en que se hallan.

Tenemos perfectísimo derecho a que se

nos dé cuenta de lo que ocurre en el Municipio. El temor de que caigan unos ó otros no debe ser obstáculo para que conozcamos la marcha de la administración del pueblo.

¿Qué tiene de verdad la denuncia formulada hace algunas semanas por el señor Buisán? Únicamente sabemos que la Comisión de Hacienda ha abierto una información, la cual fué a parar a Gobierno interior y de aquí ha vuelto a Hacienda, con el encargo de que la información se amplíe.

Esta incertidumbre nos mata. Nosotros sabemos por boca de Buisán que con motivo de su denuncia se descubrirán «chanchullos ó irregularidades que han de horrorizar al pueblo».

Y como conocemos perfectamente a Buisán y le consideramos incapaz de decir nada que no sea cierto estamos esperando a que hablen las referidas Comisiones para hallarnos al dedillo de los «chanchullos» ó «irregularidades» y para que nuestras caras comiencen a reflejar el horror de que nos hallamos poseídos, y aprovecharemos también la ocasión que se nos ha de brindar para hacer colocar en el salón de sesiones una lápida que perpetúe la memoria de tan ilustre *descubridor*.

Hablen, pues, Hacienda y Gobernación. La incertidumbre nos mata.

## OTRO LUCHADOR MENOS

Nuestro querido colega EL MUNDO OBRERO, de Alicante, suspende su publicación, después de luchar durante cinco años en pro de nuestros hermosos ideales.

Dos causas ocasionan tan sensible baja: es la primera el reducido número de compañeros que han quedado para confeccionarle, por haber tenido que ausentarse algunos en busca de trabajo, y es la segunda la desaprensión de algunos suscriptores y corresponsales, que han dejado aducando más de 2.000 pesetas.

«De no aducársenos lo que se nos aducada—dice en su número del día 2, en el cual anuncia para el siguiente su suspensión—casi podríamos asegurar que no dejaría de publicarse nuestro semanario, pues con dicha cantidad hubiéramos podido retribuir a uno de los nuestros a fin de que se dedicara exclusivamente a su confección».

Casos como el presente forzosamente nos hará ir pensando en buscar algún medio para evitar que la Prensa de nuestro Partido sufra tales quebrantos.»

Tiene razón nuestro apreciable colega: hay que evitar que la Prensa socialista muera a manos de los tramposos. Nosotros ya hemos adoptado alguna medida a ese fin; además hemos suprimido el envío de paquetes y números sueltos a los malos pagadores, pues entendemos que es preferible reducir la tirada a que se queden con una parte del papel impreso ciertos ciudadanos desaprensivos.

Vivamente sentimos la suspensión de tan estimado colega, y hacemos votos por que vuelva pronto a la lucha, ya que su labor tan beneficiosa fué para el partido en general y especialmente para la región levantina, en la cual contribuyó poderosamente a extender y afianzar el movimiento socialista y societario.

A los deudores de EL MUNDO OBRERO que lean estas líneas les advertimos que contraen gran responsabilidad moral si no procuran saldar cuanto antes sus cuentas con aquel colega, para que él a su vez pueda saldar las que le han originado dichos deudores.

## La justicia de España

Ha sido procesado nuestro querido amigo Pablo Iglesias por el Juzgado militar a consecuencia de haberse declarado autor de las líneas publicadas en el penúltimo número de EL SOCIALISTA, en «La semana burguesa», que tratan de no haberse satisfecho aún sus alcances a buen número de soldados que tomaron parte en las guerras coloniales.

Ataques al ejército y a la disciplina del mismo ha visto en dicho escrito el fiscal.

No se podrá negar que vivimos en plena democracia.

## DEL AYUNTAMIENTO

Con nutrida representación en los escaños municipales celebró sesión el Ayuntamiento el último miércoles.

Leída y aprobada el acta dió comienzo el despacho de los asuntos que en el orden del día figuraban por un informe de Gobernación proponiendo el nombramiento de maquinista para el lavadero mecánico de la Alameda de San Mamés.

Los insidiosos republicanos, en su afán desmesurado de colocar á los de casa, obstaculizan el nombramiento, sin duda alguna porque el propuesto no debe ser de su comunión política.

La mayoría de la Comisión, á pesar de reconocer el indiscutible derecho del candidato á la plaza y las condiciones de suficiencia é idoneidad que le adornan, admite que vuelva á nuevo estudio, indudablemente para que se demuestre una vez más la mala fe con que proceden los republicanos.

\*\*

La Comisión especial de festejos propone que se instalen las barracas en la prolongación de la Gran Vía.

Nadie sostiene este criterio en la sesión y sin embargo en la votación varios lo hacen en pro del informe, entre ellos el señor Abaunza.

Este señor, más bien esta calamidad concejal, explica su voto diciendo que lo ha hecho en pro del informe por existir idénticas dificultades para la instalación de las barracas en la Gran Vía que para celebrar en dicho sitio el festival infantil.

Como siempre, el exgacillero Abaunza confundió lamentablemente los términos, porque la desestimación del informe no presupone que el festival infantil había de celebrarse en el referido sitio; pero como la manía de este señor es usar de la palabra con cualquier motivo, aprovechó esta ocasión para aburrirnos con una de sus soporíferas peroratas.

Nos parece que ganaría mucho Bilbao si á este *percebe* se le diese pasaporte para las Ba-tuecas.

Se acordó que las barracas se instalen en el Campo de Volantín.

\*\*

Gobierno interior propone se devuelva al destituido almacenero de la Alhóndiga el 50 por 100 de las cuotas satisfechas al Montepío.

El párrafo segundo del art. 9.º del reglamento del Montepío dice que disfrutarán de

dichos beneficios los empleados expulsados, excepto en los casos de defraudación.

Este almacenero fué expulsado por sacar vino de la Alhóndiga sin pagar derechos.

Plenamente demostrada la defraudación, estaba incluso en la excepción citada y por esto pedía la Comisión, por vía de gracia, se le devolviera el referido tanto por ciento.

Nuestros amigos, apoyados también por el señor Urrengoechea, decían:

Es el primer caso de aplicación de la condicional del párrafo segundo, artículo 9.º del Reglamento del Montepío.

Si esta condicional les parece dura á los señores concejales, eliminémosla del Reglamento.

Si, por el contrario, creen debe subsistir, debe aplicarse en todos los casos sin contemplación de ningún género.

Lo que nosotros deseamos es que si á este señor se le hace la merced que solicita, los casos sucesivos se resuelvan en igual forma y para lograrlo proponemos se revoque la indicada condicional.

Lo que no queremos nosotros es que se conceda gracia á este señor y se dé el caso de que incurriendo un desgraciado en el mismo delito, además de destituirle y aplicarle la excepción que señala el Reglamento se le ponga á disposición de los tribunales.

En una palabra: sin oponernos á que se apruebe el informe, pedimos que desaparezca la prescripción reglamentaria objeto del debate para que la justicia sea aplicada por igual para todos.

A pesar de estos razonamientos, la mayoría del Municipio, sosteniendo un criterio injusto y detestable, acordó dejar subsistente la excepción para los defraudadores y conceder la gracia que solicitaba al almacenero defraudador á la administración municipal.

\*\*

Finalmente, fué objeto de discusión un informe de la Comisión de Industrias proponiendo se quite trabajo al ingeniero industrial señor Menjón para cargárselo al señor Claret.

Formuló voto particular el señor Vega en contra del informe y nuestros amigos se adherieron á él por resultar que el señor Menjón tiene menos trabajo que el director de la fábrica del gas señor Claret.

De la discusión resultó que carlistas y nacionalistas querían favorecer al catolicísimo señor Menjón aligerándole de trabajo.

Nuestros amigos combatieron rudamente el informe por entender que sería desconsiderado cargar más trabajo al director del gas, que diariamente trabaja un excesivo nú-

mero de horas mientras el director de aguas apenas se le ve en la oficina.

Se desecha el informe, aprobándose el voto particular. Terminado el despacho del orden del día, se levantó la sesión.

## Unión General de Trabajadores

### COMITÉ NACIONAL

De nuevo recomienda este Comité á las Secciones de la Unión que auxilien cuanto puedan á los constructores de carruajes de Jaén en su lucha por obtener la jornada de ocho horas.

Los patronos procuran derrotarlos resistiéndose á aceptar dicha jornada, y los obreros pelean con gran decisión.

Los donativos se enviarán á Juan Cohad, 59, Centro Obrero, Jaén.

Madrid, 30 de junio de 1906.—VICENTE BARRIO, secretario.

## A LOS ZAPATEROS DE BILBAO

Cumpliendo un deber, esta Junta directiva se dirige á vosotros. Ya sabéis que hace 16 años, unos cuantos compañeros, convencidos de que aislados no harían nunca nada para mejorar su condición, crearon esta colectividad, para que todos unidos y de común acuerdo pudiéramos llevar á efecto lo que nos proponíamos. Y es verdaderamente vergonzoso que estando organizados un buen número de individuos esta Sociedad haya hecho tan poco en lo que respecta á las pésimas condiciones en que trabajamos. ¿Las causas? No es difícil explicarlas. Celebra esta entidad sus asambleas con un corto número de afiliados, incapacitados para tomar resoluciones importantes. La Junta directiva, aislada como se ve, apenas sale de la rutina; sus deseos de trabajar son grandes, pero se estrellan ante la indiferencia de muchos de los afiliados. Y es doblemente sensible que perteneciendo á esta entidad individuos que por sus ideas emancipadoras podían prestar buenos servicios y aportar iniciativas provechosas, apenas se ocupen de ella.

Es necesario que los individuos que á esta Sociedad pertenecen no sólo sean socios de número, sino socios de conciencia; que trabajen, que luchen dentro y fuera de la Sociedad. Las mejoras no vienen por sí solas; para alcanzarlas hay que trabajar; y se trabaja viniendo á las asambleas á tratar las cuestio-

nes que nos interesan, realizando activa campaña en toda ocasión y en todo momento.

\*\*

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el lunes, 16 del que rige. En ella se ampliará el sentido de esta breve excitación.

¡Compañeros, acudid todos á ella!  
Por la Junta directiva: El secretario, Benito Pereda.—El presidente, Benito Jiménez.

## TRIBUNA OBRERA

### Zona fabril.

#### ARRIGORRIAGA

Causa verdadera tristeza, compañeros papeleros, el ver el estado de inacción en que os encontráis. No se comprende que un gremio tan importante como el vuestro se muestre tan rehacio á la asociación.

A cada paso os quejáis de los malos tratos de que sois víctimas por parte, no de los patronos precisamente, sino de sus lacayos, que son mucho peores que ellos. ¿Sabéis quién tiene la culpa de ello? Nadie más que vosotros, pues en vuestras manos está el freno que debéis aplicar contra los desmanes que con vosotros cometen; ese freno es la asociación.

¿No veis cómo los patronos se asocian formando poderosos trusts? Pues hacer vosotros lo propio, formando Sociedades de resistencia y después una Federación, y de ese modo lograréis que no abusen tanto de vosotros.

Sí, compañeros, fuerza es decirlo: estáis muy atrasados, y no me extraña que os vendáis unos á otros llevando chismes y cuentos á vuestros encargados, en perjuicio de vuestros compañeros y de vosotros mismos. Os hace falta educación societaria.

Estáis viendo cómo el administrador de esta fábrica está llenando la misma de aldeanos, para pagarles un jornal de 8 á 10 reales y echaros á vosotros á la calle. Pues si todos fuérais fuertes y unidos no toleraríais esto.

Conque asociarse, compañeros, y no permitáis que un tipo como Julián Bilbao mande dos días de paseo á dos honrados trabajadores por el delito de recoger una herramienta que él había dejado abandonada.—UN OBRERO.

#### SESTAO

Es imposible resistir los efectos del caciquismo que impera en este desgraciado pueblo. Todo él está horrorizado por las injusticias que cometen los mandones.

## Discurso de Jaurés

pronunciado en la Cámara francesa

EN DEFENSA DE LA DOCTRINA SOCIALISTA

lución costará menos cara.» Quería decir que de esa manera podrían intervenir transacciones que permitirían no suspender un solo momento la actividad productiva del país.

Lo que Marx formulaba así, Kautsky lo ha interpretado en este comentario del programa socialista de Erfurt: «expropiación no significa necesariamente explotación. Es en el mismo sentido en que se ha pronunciado nuestro amigo Vandervelde, y yo pido á la Cámara permiso para mostrar ante sus ojos esta bella y potente página que ha sido legada por Liebknecht al Socialismo internacional:

«La Democracia Socialista es el partido del pueblo en conjunto, á excepción de doscientos mil grandes propietarios, rentistas, burgueses y curas; es sobre el conjunto del pueblo sobre lo que debe volverse, y en seguida que la ocasión se presente facilitarle por medio de proposiciones prácticas y de proyectos de ley de un interés general la prueba de hecho que le viene del pueblo, pues su único fin y su única regla son la voluntad del pueblo. Sin jamás violentar á nadie, pero con un firme propósito y un fin inmutable, la Democracia Socialista debe recorrer la vía de la legislación. Hasta aquel que hoy disfruta de privilegios y de monopolios, debe saber que nosotros no meditamos ninguna medida violenta contra las situaciones sancionadas por la ley, y que nosotros estamos resueltos, en interés de una evolución tranquila y apacible, á realizar el paso de la injusticia legal á la justicia legal con los medios adoptados por las personas en su condición de privilegiados

y de monopolistas. Nosotros reconocemos que sería injusto, á estos que se han creado una situación privilegiada con el punto de apoyo de una legislación mala, reconocerlos personalmente responsables de esta legislación mala y castigarlos. Nosotros declaramos expresamente que es, á nuestro modo de ver, un deber del Estado el dar á éstos, que pueden ser abandonados en sus intereses por la abolición necesaria de leyes nocivas al interés común, la indemnización que sea posible y conciliable con el interés de la multitud.

«Nosotros tenemos de los deberes del Estado con los individuos una más alta idea que nuestros adversarios, y no tememos que éstos se coloquen enfrente de nosotros.»

Señores, es en este sentido como nosotros abordamos el problema, y en este sentido os preguntamos: ¿cómo vais á proceder á la transformación social? ¿Cómo vais á arrancar los medios de producción á la clase privilegiada que los detenta y que hace de ellos un instrumento de dominación y explotación sobre la inmensa multitud de los proletarios?

¿Cómo, señores? Vosotros podéis hacerlo sin desorden, sin violencia, sin explotación, sin confusión. Vosotros podéis hacerlo por los medios jurídicos y sociales de que disponéis al presente. Vosotros podéis, si queréis, terminar con el régimen de las clases, con la explotación del trabajo por el capital y del hombre por el hombre. Al presente podéis aplicar á toda la propiedad capitalista la ley que está en vuestros Códigos, ley de expropiación por causa de utilidad pública mediante una justa y equitativa indemnización. (Aplausos en la extrema izquierda. Movimientos diversos en el centro, á la derecha y en algunos bancos de la izquierda.)

Es de utilidad pública que la sociedad no esté por más tiempo dividida en dos clases, una que posee todos los medios de producir y otra que no puede utilizar la fuerza de sus brazos sino aceptando las condiciones de la primera y

pagándola tributo. Es de utilidad pública que el trabajo no dé más constantemente materia para conflictos entre capitalistas y asalariados.

El otro día, el señor Millerand, cuando él traía á esta tribuna proyectos sobre el arbitraje obligatorio y sobre el contrato colectivo, ha dicho que hacía falta, en lo que fuera posible, poner término á estas huelgas, que son, añadía, una guerra civil económica. Pero la guerra civil económica se manifiesta por la huelga á la superficie de la sociedad; no es solamente en las huelgas donde existe: está en el fondo de la sociedad misma. (Muy bien, muy bien, en la extrema izquierda.) Está en el fondo mismo de un sistema de propiedad que da el dominio á los unos é impone la obediencia á los otros. (Aplausos en la extrema izquierda.)

La guerra civil económica, la guerra social, se continuará, ya aparente, ya oculta, ya violenta, ya sorda; pero siempre con los mismos sufrimientos, la misma desesperación, la misma inquietud, mientras que el mundo de la producción sea disputado por dos fuerzas antagónicas. No hay manera, señores, de conciliar definitivamente estas dos fuerzas. Vosotros podréis paliar los conflictos, podréis atenuar los choques, pero no impediréis el antagonismo permanente, fundamental, resultado del privilegio mismo de la propiedad. No hay más que un medio de abolir este antagonismo, y es concentrar el capital en el trabajo, hacer que no haya más que una fuerza poseedora y directiva, la fuerza creadora del trabajo. (Aplausos en la extrema izquierda.)

Si alguna vez hubo un fin de utilidad pública, es este; si alguna vez hubo un fin, un interés que justifique la intervención de la ley en la transformación de la propiedad, es este fin, es este interés. He ahí vuestra sonrisa; es que nosotros estamos en lo cierto cuando os decimos: después de haber hecho uso de la ley de expropiación por causa de utilidad pública en provecho del capital; después de

Creíamos nosotros—¡inocentes!—que sobre el alcalde actual no ejercería influencia la fábrica «La Vizcaya», como la ejercía sobre el saliente; pero ya va resultando lo mismo que aquél.

Con el pretexto de la agresión de que fué objeto el director de «La Vizcaya», los esbirros penetran con un cinismo repugnante en honrados hogares de obreros, agarran á las víctimas elegidas y las conducen á la perre, donde se maltrata de palabra y de obra á infelices ciudadanos que no han cometido otro delito que ser trabajadores, que piensan y se cuidan de velar por sus intereses.

A los anarquistas, que tan perseguidos y maltratados son ahora en este pueblo, hemos de decirles que ellos tienen la culpa de que los obreros de aquí permanezcan indiferentes á la organización. De donde se deduce que los anarquistas son también culpables de que suframos este estado de cosas, pues si en lugar de crear una atmósfera de indiferentismo hacia la organización observarían la táctica de los socialistas, Sestao sería lo que debe ser, lo que será con el tiempo: un foco de organización obrera consciente, formando así una fuerza que se opondría á los vejámenes de los patronos y de las autoridades.

Hay que cambiar de rumbo, trabajadores. Hay que pensar seriamente en crear una organización que nos ponga á cubierto de tanta infamia y de tanto oprobio.—VARIOS DESCONTENTOS.

\*\*

### Zona minera.

#### LA ARBOLEDA

Con fecha 3 del corriente publicó *El Noticiero Bilbaíno* un suelto titulado «¿Huelga en las minas?», en el que después de ocuparse del mitin celebrado en Gallarta el día 17 del pasado junio, habla de «elementos que no se avienen con las ideas de orden y armonía».

¿Orden y armonía? Pero ¿hay eso en el presente régimen social? Con lo que no se avienen esos elementos á que alude *El Noticiero* es con el régimen presente, régimen de explotación y tiranía con el que estará conforme, por ejemplo, el antiguo internacionalista y director hoy de *El Noticiero*, pero de ninguna manera los que le sufren.

Dice *El Noticiero* que los obreros deben oír con indiferencia lo que les dicen los «agitadores de profesión». ¿Y dónde están esos agitadores? Nosotros no les vemos por parte alguna.

Tratando de quitar importancia al mitin de Gallarta ha dicho ese periódico que no asistieron ni 800 obreros, que no hubo entusiasmo y que los oradores se lamentaron de la frialdad de espíritu que existió entre los obreros.

La mejor contestación que podemos darle á *El Noticiero* respecto á esas afirmaciones es la siguiente: si nosotros hubiéramos querido, al día siguiente del mitin se hace el paro general en todo el monte. ¡Ya ve si había calor!

Respecto á la representación, sepa que los que tomaron parte en el mitin la tenían muy legítima de los obreros.

Que éstos deben pensar por cuenta propia y no dejarse guiar de tutores. Magnífico. Eso es lo que estamos poniendo en práctica: pensar con nuestras cabezas y obrar por nosotros mismos, al revés de otros que piensan como les ordena la burguesía y obran á capricho de ésta.

Que si son justas las peticiones de los obreros que serán atendidas. Pero ¿es injusto lo que nosotros reclamamos?

Agrega *El Noticiero* que los trabajadores de las minas vivimos relativamente bien. Ya quisieramos nosotros ver en nuestro lugar al que esas cosas escribe. Seguramente que entonces no se expresaría así.

Entona un himno á los Economatos establecidos por los patronos, Economatos que nosotros nos sabemos de memoria que han sido creados para sitiarnos en casos de huelga. Además, las subsistencias no por eso se han abaratado: al contrario.

Pues de los jornales no hablemos. Serán altos á juicio de *El Noticiero*. A juicio nuestro, no. Como que hay muchas minas donde los jornales no pasan de once y once y medio reales.

Déjese *El Noticiero* de darnos consejos, que nosotros ya sabemos á qué atenernos. Para que reine el orden y la armonía que recomienda, es preciso que desaparezca este régimen maldito de explotación y tiranía, y á eso vamos nosotros, los trabajadores honrados y conscientes, á hacerle desaparecer.—EL CORRESPONSAL.

## SECCIÓN BIBLIOGRÁFICA

Consecuente con su propósito de dar á conocer obras útiles que tiendan á difundir la verdadera cultura y satisfagan las exigencias del público por su oportunidad y fondo, la acreditada Casa Editorial Sempere y Compañía, de Valencia, ha puesto á la venta las siguientes obras:

*Desfile de visiones (Modernidades)*, por Gómez Carrillo.

El distinguido escritor Gómez Carrillo no necesita que le presenten, por ser demasiado conocido del mundo literario en España y en el extranjero.

*Desfile de visiones* es una serie de crónicas de variados temas, muy amenas y bien escritas.

*Aves sin nido*, novela peruana de Clorinda Matto de Turner.

La distinguida escritora señora Matto de Turner no ha tenido inconveniente en acceder á que impriman su última producción al mismo tiempo que se está haciendo en Francia é Inglaterra.

*Aves sin nido* es una sencilla y delicadísima novela en que se describen los vejámenes que sufren los pobres indios peruanos bajo el doble yugo del cacique y del jesuita, y en la que se aboga por la abolición del celibato eclesiástico.

Creemos que en nuestro país alcanzará la nueva producción de la señora Matto de Turner el mismo éxito que en los demás países en que se está publicando.

*De la Alemania*, por Enrique Heine. Dos tomos.

Es la primera obra que se vierte al español de las producciones en prosa del célebre escéptico é ironista alemán, y si el público responde, como creemos, al esfuerzo del editor, no dudamos que éste cumplirá el fin que se ha propuesto, que no es otro, como se afirma en el prólogo, que el de «desfanatizar y desaficanizar á la España lamentablemente clericalista del siglo que comienza».

Sucesivamente se irán publicando todas las obras de Heine.

*El apoyo mutuo. Un factor de la evolución*, por Kropotkin. Dos tomos.

El batallador publicista ruso acaba de dar á luz esta obra en varios idiomas y ha autorizado á la Casa Sempere y Compañía para la versión española.

*El apoyo mutuo* es un libro llamado á originar grandes polémicas, pues en él se combate de un modo contundente la teoría de la lucha por la existencia y se defienden las instituciones comunales, citando al efecto numerosísimos ejemplos de apoyo mutuo entre los animales y las asociaciones primitivas de la humanidad por *clanes* y *quillas* y las más modernas de Comunas rurales.

Las ediciones extranjeras de la última obra de Kropotkin se venden á cinco francos; los editores españoles han puesto la obra al precio económico de todas sus publicaciones.

*La Duma (La Revolución en Rusia)*. Segunda parte de *Rebaño de almas*, por Luis Morote. Forman este tomo unos bien acabados artículos, todos ellos importantísimos.

En el último capítulo, ó sea el tercero de *La Duma*, el autor hace un estudio de su establecimiento y de la manera de funcionar, y hasta llega á detallar las últimas sesiones tan ruidosas que celebra (el artículo está escrito el 16 de junio).

*Las diez y una noches (Cuentos occidentales)*, por José Alcalá Galiano.—En este libro campea, como en todos los de su autor, la galanura de estilo y profundidad de pensamiento que le son peculiares.

Entre los veinte cuentos que forman el volumen los hay para todos los gustos.

*Los horrores del absolutismo*, por José Nakens.—Hace tiempo que los editores tenían en cartera este libro de Nakens, pero trabajos más apremiantes retrasaron su publicación.

En él se relatan las infamias que se cometieron durante el funesto reinado de Fernando VII.

Todas estas obras, esmeradamente impresas, llevan en la cubierta el retrato del autor y se venden en todas las librerías á una peseta el tomo.

\*\*

*Egoísmo y altruismo*, por José Autich.—Es el último tomo editado por la «Biblioteca Sociológica Internacional», de Henrich y C.<sup>ta</sup>, de Barcelona. Precio, 75 céntimos.

En él se analiza cuáles son los móviles de la acción humana y en qué grado intervienen el deseo egoísta y la expansión altruista en el

modo de ser del hombre en el seno de la sociedad.

\*\*

Sumario del número de LA REVISTA SOCIALISTA correspondiente á la primera quincena del actual:

*Crónica*, «Emegeele».—*El programa de nuestro Partido*, Pablo Iglesias.—*La máquina á favor de la Humanidad, según las leyes naturales*, Enrique Lluria.—*La mercancía* (continuación), P. Pérez Díaz.—*Literatura, Arte, Poesía*: ¡No!, J. Cayuela.—*Vida obrera*: *Bélgica: las últimas elecciones*, E. Vandervelde; *Dinamarca: triunfo electoral del Partido Socialista*, Marco Emilio.—*Bibliografía*, Juan A. Meliá.

### “La Unión Social” de minas

A los compañeros que componen el Consejo de administración de esta Sociedad se les convoca á la reunión que se celebrará el martes 10 del actual, á las tres y media de la tarde, en el Centro Obrero.

Por tratarse de asuntos de interés se ruega la puntual asistencia.—*El Secretario*.

## NOTICIAS

Otra vez—y ya van algunas—advertimos á los compañeros que remiten originales al director de este semanario, que no manden juntamente con esos originales otros encargos, pues se ocasiona trabajo y se pierde tiempo.

Al compañero Isidoro Acevedo solamente se le debe enviar lo que se refiere á la Redacción de LA LUCHA, sin meter en los sobres de las cartas que contienen original ninguna nota relativa á asuntos ajenos á la Redacción.

Varios carpinteros de armar de Madrid han formado un Grupo para la difusión de EL SOCIALISTA. A más de adquirir semanalmente una regular cantidad de ejemplares, tomarán todos los meses el número de acciones que los fondos permitan. Son ya bastantes los compañeros que forman este Grupo y se espera ha de tener gran aumento.

Lo mismo se disponen á hacer compañeros de otros oficios, con el fin de contrarrestar la conspiración del silencio establecida por la Prensa de la corte en torno de la labor que realizan en aquel Municipio nuestros camaradas Iglesias, Ormaechea y Caballero.

Hasta ahora hay formados con igual carácter los siguientes: de Pavimentadores en madera, de Albañiles y similares, de Tipógrafos y similares, de Canteros, Marmolistas y similares, de Cocheros y de Carpinteros de armar.

La Asociación Tipográfica de Vigo pone en conocimiento de las de igual clase de España que ha salido en busca de trabajo el *esquirol* Julio Lozano, de Valladolid.

Sus señas son: estatura regular, barba corta rubia y marcado acento castellano.

Hoy sábado, á las ocho y media de la noche, el Grupo Artístico Socialista de Baracaldo dará una función en el teatro de aquella localidad.

Se pondrá en escena el drama en cinco actos *La gran lucha*, del compañero Francisco Olabuena, y los intermedios serán amenizados por una rondalla.

Los productos de esta función se destinarán á un fin benéfico.

Dos *esquirols* de la última huelga de la fábrica de Mieros han agredido brutalmente á nuestro correligionario Luis Miranda.

Y las autoridades, en vez de perseguir á los agresores y capturar á uno de ellos por haber herido en la cabeza á nuestro compañero, han registrado el domicilio de éste.

¡Cuánta barbarie!

Ha sido reorganizada la Juventud Socialista de Gallarta.

Su Comité, al constituirse, saluda á todos los que luchan por la emancipación de la Humanidad.

La correspondencia á nombre del secretario, Teodoro Rotalde, imprenta, Gallarta.

### GUIA DEL OBRERO EN VIZCAYA

**Agrupación Socialista de Bilbao.**—*Subcomité de Casas Consistoriales*.—Se convoca á asamblea ordinaria para el día 8, á las diez de la mañana, en la calle Castaños, núm. 17, planta baja.

*Subcomité del distrito de la Estación.*—El próximo viernes 13 del corriente, á las nueve de la noche, celebrará asamblea ordinaria en el establecimiento de Salsamendi.

*Subcomité de las Cortes.*—Celebrará asamblea ordinaria á las ocho y media de la noche del día 9, en la calle de las Cortes, 24, lonja.

Orden del día: Lectura del acta anterior.—Idem de cuentas.—Movimiento de afiliados.—Nombramiento de cargos.—Proposiciones generales.

**Agrupación Socialista de Begoña.**—El día 14, á las nueve de la noche, celebrará asamblea ordinaria en su domicilio social, Mazas, 15, Centro Obrero.

Orden del día: Lectura de actas.—Idem de comunicaciones.—Idem de cuentas.—Movimiento de afiliados.—Gestión del Comité.—Proposiciones generales.

**Agrupación Socialista de Deusto.**—Mañana domingo, á las diez de la mañana, celebrará asamblea ordinaria con arreglo al siguiente orden del día:

Lectura de actas.—Idem de comunicaciones.—Cuentas del trimestre.—Gestión del Comité.—Movimiento de afiliados.—Idem de celebrar el aniversario de la Agrupación.—Proposiciones generales.

**Agrupación Socialista de Gallarta.**—Celebrará asamblea ordinaria el 14 del actual.

Los que estén atrasados de cuotas deben ponerse al corriente antes de ese día, si no quieren ser bajas en la Agrupación.

Igual recomendación se hace á los que no han satisfecho la cuota extraordinaria de procesos acordada por la Federación.

**Agrupación Socialista de Sopuerta.**—El día 14 del corriente, á las ocho de la noche, celebrará asamblea ordinaria.

**Agrupación Socialista de La Arboleda.**—Hoy sábado, á las ocho y media de la noche, celebrará esta Agrupación asamblea ordinaria, en la que se tratará del siguiente orden del día:

Lectura de actas.—Idem de comunicaciones.—Idem de las cuentas del trimestre.

**Agrupación Socialista de Galdames.**—Celebrará asamblea ordinaria hoy sábado, á las ocho y media de la noche, para tratar del siguiente orden del día:

Lectura de actas.—Idem de cuentas.—Idem de comunicaciones.—Gestión del Comité.—Proposiciones generales.—Nombramiento de cargos vacantes.

**Juventud Socialista de Sopuerta.**—Celebrará un mitin público de propaganda socialista y societaria hoy sábado, á las ocho de la noche.

**Juventud Socialista de Bilbao.**—*Subcomité de las Casas Consistoriales.*—Este Subcomité convoca á sus afiliados á la asamblea que celebrará hoy sábado, á las ocho de la noche, para tratar del siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior.—Movimiento de afiliados.—Proposiciones generales.

*Subcomité de Zorroza.*—Convoca á asamblea ordinaria para mañana domingo, á las diez de la mañana, para tratar asuntos de mucha importancia.

**Juventud Socialista de La Arboleda.**—Celebrará asamblea ordinaria el día 13, con arreglo al siguiente orden del día:

Lectura de actas.—Idem de comunicaciones.—Movimiento de afiliados.—Lectura de cuentas.—Nombramiento de cargos vacantes.—Proposiciones generales.

**Sociedad de Obreros Caballistas de Vizcaya, La Arboleda.**—Celebrará junta general ordinaria hoy sábado. En ella se tratarán asuntos de importancia.

**Sociedad de Obreros de manobras en vías férreas y aéreas.**—Celebrará el tercer aniversario de su fundación el día 15, con un mitin de propaganda á las diez de la mañana en el Centro Obrero del Regato y con un banquete en el campo denominado «Sangradera» á las doce del mismo día. Una orquesta de guitarras y bandurrias amenizará el banquete.

En ese día inaugurará su bandera esta Sociedad.

**Sección de Mineros de La Arboleda.**—Mañana domingo, á las diez de la mañana, celebra junta general.

En esta reunión se dará lectura de las cuentas del trimestre y se cubrirán los cargos vacantes.

**Sociedad de Obreros de la ría de Erandio.**—Se convoca á asamblea ordinaria para hoy sábado, á las ocho de la noche.

**Sociedad de Obreros peones de Bilbao.**—Celebrará junta general el día 14 del corriente, á las ocho y media de la noche, en el Centro Obrero. En ella se tratarán asuntos importantes.

—La amnistía abierta por esta Sociedad hasta el 30 de agosto alcanza á todos los que hayan sido dados de baja por falta de pago.

Sirva esto de rectificación al error en que incurrió esta colectividad al fijar el alcance de dicha amnistía.

**Sección de Mineros de Ortuella.**—Celebrará junta general ordinaria á las ocho y media de la noche del día 10.

«Tipografía Popular», Fernández del Campo, 16—Bilbao.